
江苏神通机构投资者 

现场调研活动记录 

会议地点：公司会议室 

会议时间：2022年 1 月 11日 

会议主持：章其强 

会议记录：陈鸣迪 

出席人数：8名 

一、会议开始 

本次机构投资者调研由公司副总裁兼董秘章其强先生主持，首先向到公司现

场参加调研活动的研究员表示欢迎，同时强调了关于遵守承诺函的约定和上市公

司信息披露的有关规定。其次，章其强先生向参加调研的研究员介绍了公司基本

情况和公司发展战略规划。 

二、沟通交流 

现场交流采取问答的形式，公司副总裁兼董秘章其强先生就机构投资者关注

的问题给予现场解答，帮助投资者更全面地了解公司的经营情况。 

问：公司非公开发行股票再融资完成了吗？ 

答：公司本次非公开发行股票募集资金项目已经完成发行，具体情况请关注公司披

露的相关公告。 

 

问：公司现有产能利用率如何？未来资本开支计划？ 

答：目前公司各类业务产能基本处于满负荷生产，根据市场需求，乏燃料处理配套

设备的产能也在利用募集资金做扩产技术改造建设，一期建设工程进度已经完工，

产能陆续释放中；阀门端的生产能力也在有效扩大。公司各类产品的产能基本可以

满足市场需求，公司将视市场需求变化，适时通过增加班次、非关键工序委外、技

改扩能等方式满足市场需求。当前主要资本开支是本次非公开发行股票募集资金投

资项目。 

 

问：公司在核电阀门领域的竞争格局？核电阀门产品交付周期？ 



答：公司在核电用蝶阀、球阀、地坑过滤器、调节阀、仪表阀、隔膜阀等细分产

品上竞争力强，预计能接到 90%以上相关产品的订单，每个机组能拿到的订单预

计将超过 7000 万以上。核电阀门业务从接到订单到交付时间周期相对较长，基

本都在拿到订单后的第二、第三年陆续交货。 

 

问：公司在氢能源阀门方面是如何布局？未来的收入贡献情况？  

答：在氢能源方面，公司引进了专业团队成立了独立的子公司，主要面向 70-90

兆帕高压氢用阀门的研究与开发，包括从制氢到储氢，运氢到加氢站用到的高压

阀门。目前这个项目正在孵化起步阶段，正在做扩能的建设项目，当前营收不高，，

预计未来高压氢能阀门应用的发展空间较大。 

 

问：公司“阀门管家”工业物联网平台涉及市场容量多大？目前进展如何？ 

答：“阀门管家”是公司近年来实施的工业物联网平台，通过该平台将各品类阀

门产品纳入平台应用管理。据统计，每个千万吨钢规模的钢企，每年在通用阀门

备件维修更换领域内，对各类阀门的需求约有 5000万左右，全国 12亿吨以上的

钢铁产能对应将达到五六十个亿的市场需求空间。 

2020 年以来，公司以国内某千万吨钢产量重点钢企作为样板工程，实施基于 5G

物联网的技术实现“阀门管家”平台建设，采集的数据表明，“阀门管家”能够

帮助钢企避免无效的备货和库存占用，提高钢厂备件库存的有效性和经济效益，

公司正逐步向其他钢铁企业推广复制。随着“阀门管家”获得越来越多下游钢企

认可，未来有望通过平台化后市场服务模式实现冶金行业通用阀门产品的综合市

占率的逐步提升。 

 

问：请问子公司瑞帆节能的业务模式和经营情况？ 

答：瑞帆节能是公司于 2017 年通过现金购买的形式并购的全资子公司，该子公

司在 2017、18、19、20 这四年承诺期内已经全面完成了业绩承诺。业绩承诺期

结束后，目前瑞帆节能已经全面具备面向市场竞争的能力，瑞帆节能现有的在手

订单也是比较充足的，21 年年初瑞帆节能与邯郸钢铁签订的 EMC 合同总金额约

16亿元，收益分享期限达 99个月，折算到自然年度内的营业收入预估为每年 1.95



亿元，目前该项目已启动工程建设，建设周期约 1.5年。此外，瑞帆节能还持续

开展市场拓展和签单，能够保持稳健、持续经营。 

 

问：请问公司各业务板块的收入占比是分别是多少？未来 2-3年业绩增长展望？ 

答：根据公司发展战略规划，公司在冶金钢铁、核电核能、能源化工三个业务领

域基本实现齐头并进且占比保持基本稳定，从 2021 年 10 月 28 日披露的公司三

季度业绩数据看，冶金行业业务占比 27%，核电占比 27%，能源化工占比 29%，

节能服务占比 5%，其他业务占比 12%。 

随着我国核电新机组批准建设逐渐进入常态化，预计未来每年保持 6-8台新核电

机组获批建设，加上现有存量运行的机组越来越多，这些核电机组运行带来的备

件、维修市场需求每年也能持续增加。 

近年来，公司持续在乏燃料后处理领域的研发投入，公司在我国首个处理能力建

设项目中已累计获得约 3.7亿元订单，目前正在按照供货合同约定的交货期生产

并陆续交货，预计今年将完成全部交货。二期项目已经开始招标，相关产品将在

2022年下半年和 2023年按照合同约定进度陆续交货。 

公司的冶金阀门主要应用于钢铁行业的高炉、转炉煤气回收利用、节能减排、环

境保护相关领域。在钢铁行业的市场需求方面，主要分为三部分：新建项目、备

品备件、技术改造。阀门设备对于钢厂来说是易耗品，钢厂每年都需要大量的阀

门备品备件用于高炉转炉系统的维护更换，因此订单保持稳定，这方面的需求约

占公司冶金行业订单额 40%左右。随着国家环保政策的趋严和钢铁行业超低排放

的需求，大量钢铁产能面临置换，钢铁行业逐步进入良性发展通道，产能置换的

新建项目有所增加，这方面的市场需求约占公司冶金行业订单额的 30%；冶金行

业的技术不断更新，技术改造项目的需求明显增加，公司每年的技术改造订单也

在逐年增长。 

公司在能源石化行业持续开展研发和市场拓展，目前市场占有率和知名度已快速

提升，市场开拓的效果逐步显现，目前该领域的阀门毛利率约为 20%-25%。主要

用户包括恒力石化、浙江石化、盛虹炼化等大型炼化一体化项目，带动了公司能

源石化阀门业务的发展；另一方面，安全生产因素，一大批散乱污的中小石化企

业面临关停并转，带来新的大炼化项目建设高峰。 

所以，在未来 2-3年期间公司各优势版块业务将继续保持齐头并进发展，新业务



将陆续进入成长期。 

 

问：请问公司订单交付周期是多少？ 

答：：冶金阀门：产能置换的新建和技术改造的项目订单执行周期在 3-6月； 

核电阀门：新建核电项目的订单执行周期在 2-3 年，备品备件在 1 年左右，乏

燃料后处理配套设备产品的交货期一般持续 2 年左右；能源石化阀门：订单执

行周期在 6-9 月。 

 

三、调研结束 

本次现场调研会议于 1月 11日下午 17:00开始，持续二小时左右。 

本次投资者调研不存在未公开重大信息泄露情况。 

 

江苏神通阀门股份有限公司董事会 

2022年 1 月 11日 


